

Hora: 04:08 PAG - 1 -

Martes 07 de Noviembre de 2006

Guatemala



Daniel Ortega se perfila como nuevo presidente

La misión de observadores de la OEA descarta anomalías en comicios

El sandinista Daniel Ortega lidera la elección presidencial en Nicaragua con el 40.1 por ciento de los votos tras el escrutinio del 40.43 por ciento de las mesas electorales, informó ayer el presidente del Consejo Supremo Electoral (CSE), Roberto Rivas.

Según el tercer informe del CSE, emitido a las 18.30 GMT de ayer, Ortega ganaría la presidencia en la primera ronda.

El anuncio generó inmediatas reacciones de júbilo entre simpatizantes del Frente Sandinista, que desde la madrugada (local) se lanzaron a las calles detonando petardos y haciendo sonar las bocinas de sus vehículos.

Este informe preliminar señala que Eduardo Montealegre, de la Alianza Liberal Nicaragüense (ALN), le sigue con el 32.72 por ciento de los votos. En tercer lugar se encuentra José Rizo, del Partido Liberal Constitucionalista (PLC) que obtiene el 20.33 por ciento.

Por último, Edmundo Jarquín, del Movimiento Renovador Sandinista (MRS) consigue el 7.50 por ciento de los votos escrutados, mientras que la Alternativa por el Cambio de Edén Pastora logra el 0.29 por ciento. La ley electoral de Nicaragua señala que si ningún candidato alcanza, al menos, el 35 por ciento de los votos con un diferencia de cinco puntos porcentuales sobre su inmediato seguidor, deberá realizarse una segunda vuelta.

Por su parte, la Misión de Observación Electoral de la Organización Estados Americanos (OEA) declaró que los comicios nicaragüenses se desarrollaron "ajustados a la ley", con una participación del 70 por ciento de los ciudadanos empadronados. El informe preliminar descartó de momento anomalías que supongan un fraude.

El Salvador

El Diario de Hoy

Ortega mantiene ventaja

En vilo. Analistas de todos los ángulos muestran recelo por un posible triunfo de Daniel Ortega. Temen una revancha y la caída del desarrollo en este país. El recuento de votos en Managua ha sido suspendido. La ventaja que el 61.8 por ciento de los votos escrutados le da al sandinista Daniel Ortega es vista con cautela por varios analistas, y aunque ninguno se atreve a adelantarle el triunfo, coinciden en que la experiencia dicta mensajes negativos sobre lo que significaría un gobierno comandado por el ex presidente de Nicaraqua.

De acuerdo con el Consejo Supremo Electoral de Nicaragua, con el 61.8% de las votos escrutados, Ortega, del Frente Sandinista, lidera el escrutinio con el 38.66%; el derechista Eduardo Montealegre, de la Alianza



Hora: 04:08 PAG - 2 -

Liberal Nicaragüense está segundo con el 30.94%, y en tercer lugar José Rizo, del Partido Liberal Constitucionalista con el 20.33%.

El Frente Sandinista dijo ayer que espera con respeto y paciencia los resultados finales de las elecciones presidenciales.

Ortega sigue consolidando victoria en cuarto informe preliminar

El candidato presidencial sandinista, Daniel Ortega, sigue consolidando su victoria en las elecciones celebradas en domingo, con el 38,59 por ciento de votos, con el 61,80 por ciento de las juntas receptoras de votos (jtv) escrutadas. El presidente del Consejo Supremo Electoral (CSE), Roberto Rivas, así lo divulgó hoy al presentar el cuarto informe preliminar provisional de los resultados de los comicios presidenciales y legislativos de ayer domingo. En segundo lugar de estos resultados figura el candidato de Alianza Liberal Nicaragüense (ALN), Eduardo Montealegre, con el 30,94 por ciento, y en tercer lugar José Rizo, del Partido Liberal Constitucionalista (PLC) con el 22,93 por ciento de los sufragios. En cuarto lugar se ubica Edmundo Jarquín, de la alianza Movimiento Renovador Sandinista (MRS), con el 7,25 por ciento de los votos y en el quinto y último lugar Edén Pastora de Alternativa para el Cambio (AC) con el 0,28 por ciento de los sufragios.

Honduras



Ortega al poder

El líder sandinista ganó en la primera vuelta la Presidencia de Nicaragua

"El sandinista Daniel Ortega ganó las elecciones presidenciales en Nicaragua en una primera vuelta", proclamó un conteo rápido difundido ayer por el Grupo Ética y Transparencia.

Ortega, candidato presidencial del Frente Sandinista, encabeza los resultados preliminares de los comicios nacionales con un 40.1 por ciento de los votos, el 40.43 por ciento de las Juntas Receptoras de Votos escrutadas.

Eduardo Montealegre, candidato de la Alianza Liberal Nicaragüense, le sigue con un 32.72 por ciento de los votos, de acuerdo al tercer informe del Consejo Supremo Electoral. Con estas cifras, el sandinista es el presidente electo de Nicaragua.

En tercer lugar se ubica el Partido Liberal Constitucionalista con 20.33 por ciento de los votos; en cuarto, el Movimiento Renovador Sandinista con 7.5 y en último lugar, el partido Alternativa Cristiana con apenas 0.29.

El primer informe preliminar indicaba que con el 7.22 por ciento, el FsIn obtuvo 41,529 votos, la ALN, 33,219; el PLC, 21,720; el MRS, 4,950 y AC, 236.

Según la legislación electoral, un candidato puede ganar en primera vuelta con el 40 o 35% y cinco puntos porcentuales arriba de su más cercano contendiente.

Según Ética y Transparencia, responsable de este conteo representativo de la votación total, hay un margen de error de 1,7%.



Hora: 04:08 PAG - 3 -

"Éstos son los resultados finales y si hubiera alguna variación, no los alteraría de alguna manera", dijo en conferencia de prensa Pablo Ayón, que preside el grupo de reconocido prestigio.

Costa Rica



Daniel Ortega avanza firme hacia victoria en Nicaragua

Según presidente de tribunal electoral tendencia podría mantenerse Ortega dice que quiere trabajar con toda la comunidad internacional

El caudillo sandinista Daniel Ortega se afianzó ayer como virtual ganador de las elecciones en Nicaragua, tras una intensa campaña en la que el otrora guerrillero proyectó una imagen conciliatoria que le ayudó a capitalizar la división de los liberales.

El candidato del Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN) obtuvo el 38,59% de los votos emitidos el domingo, según los datos oficiales anunciados ayer en esta capital, cuando había sido contabilizado el 61,8% de las mesas receptoras.

No obstante, el virtual presidente electo evitó declararse vencedor.

El izquierdista Ortega Saavedra obtenía una ventaja de 7,65% sobre Eduardo Montealegre, de la Alianza Liberal Nicaragüense (ALN), quien anoche aún no había reconocido la derrota.

El último reporte, dado a las 7:30 p. m., daba al banquero liberal el 30,94% de los votos válidos.

Ortega se benefició de una reforma a la ley electoral hecha durante esta administración, que bajó del 40% al 35% el mínimo para ganar en primera vuelta, siempre que la ventaja sobre el segundo lugar supere el 5%

De no haberse reformado la ley, Nicaragua se prepararía ahora para una segunda vuelta. Los liberales tenían que haberse unido si querían derrotar a Ortega, pues el Partido Liberal Constitucionalista (PLC), de José Rizo, apadrinado por el expresidente Arnoldo Alemán, sacó el 22,93%, de acuerdo con el informe del magistrado Roberto Rivas, presidente del Consejo Supremo Electoral (CSE). Edmundo Jarquín, del Movimiento de Renovación Sandinista (MRS), llegó a 7,25% de los votos válidos, mientras Edén Pastora, aspirante por la Alianza por el Cambio (AC) logró apenas 0,28%.

Los grupos de observadores extranjeros, como el de la Organización de Estados Americanos (OEA) y la Unión Europea (UE) señalaron problemas menores, pero descartaron fraude alguno. Más bien resaltaron la alta participación electoral y el relativo orden que primó el domingo, sin un solo herido por actos de violencia.

Lo que sí criticaron los observadores fue la lentitud en las juntas receptoras y en la entrega de resultados, la ley electoral hecha para un sistema bipartidista, la composición partidaria del CSE y la injerencia de agentes internacionales durante la campaña.

Unos celebran triunfo de Ortega mientras otros temen

Bastó un primer informe, con apenas el 7,2% de las mesas escrutadas, para que las banderas rojinegras del FSLN se esparcieran por esta ciudad y comenzaran a escucharse festivas detonaciones de pólvora.



Hora: 04:08 PAG - 4 -

Era la madrugada de ayer, hora de romper la calma generalizada en las calles y llenarla de cientos de simpatizantes sandinistas, en especial jóvenes, que celebraban lo que para ellos era ya el término de 17 años de predominio liberal.

Decenas de partidarios se subieron a los cajones de los carros rumbo a la sede del FSLN, donde ya estaban varios candidatos a diputados y el alcalde de Managua, Dionisio Marenco, haciendo coro al himno sandinista, con sus famosas alusiones antiestadounidenses.

Con el segundo reporte, a las 3:30 a.m., los rojinegros se sientieron más confiados e intensificaron sus desfiles en las principales avenidas, frente a policías civiles y militares esparcidos por la ciudad.

Arias descarta grandes divergencias

El presidente Óscar Arias considera que la democracia ya está suficientemente consolidada en Centroamérica como para pensar en que la llegada de Daniel Ortega a la presidencia de Nicaragua implique un riesgo para la región.

En medio de su visita a la capital chilena, el mandatario costarricense recordó que hace 20 años él y Ortega trabajaron juntos por la paz centroamericana.

"Ya no será por la paz de Centroamérica, porque ya la tenemos pacificada, pero sí por sacar adelante a los países centroamericanos", afirmó Arias.

Sobre la posibilidad de que Estados Unidos retire la ayuda a Nicaragua, Arias dijo que si los estadounidenses le pidieran su opinión respecto a eso, él les diría que no lo hagan porque con ello no afectan a Ortega sino a un pueblo entero.

Presidentes Centroamérica respetarán resultados de elecciones

Los presidentes de Centroamérica respetarán los resultados de las elecciones generales en Nicaragua y darán la bienvenida a Daniel Ortega si se confirma su victoria, declaró hoy el vicepresidente de Guatemala, Eduardo Stein.

Nicaragua celebró elecciones generales ayer y según los escrutinios. Ortega va a la cabeza.

"En primer lugar, déjenme ser categórico respecto a que no importa quién gane en Nicaragua, los presidentes centroamericanos respetarán escrupulosamente los resultados", dijo Stein a periodistas.

El vicepresidente guatemalteco indicó que existe confianza en que un gobierno de los sandinistas respetará la propiedad privada y los compromisos económicos regionales.

"Como un país de renta baja y como un país altamente endeudado, (Nicaragua) acaba de negociar mecanismos de condonación de deudas porque es altísima respecto de su capacidad productiva", comentó.

"Ellos van a honrar esos compromisos, como van a honrar todo el marco de propiedad y productividad que ha hecho que la economía nicaragüense comience a repuntar", puntualizó.

Ortega, líder histórico del Frente Sandinista para la Liberación Nacional (FSLN) gobernó Nicaragua entre 1979 y 1990, en medio de un conflicto bélico con los "contras" que financió Estados Unidos.

Insulza dijo elecciones en Nicaragua "se ajustaron a derecho"

El secretario general de la OEA, José Miguel Insulza, se declaró hoy "satisfecho" por la forma en que se desarrollaron ayer las elecciones en Nicaragua y dijo que éstas se "ajustaron a derecho".



Hora: 04:08 PAG - 5 -

"La elección en Nicaragua, siguiendo la corriente de las elecciones que hemos observado este año, han sido masivas, muy competitivas, se han presentado a la gente opciones distintas de gobierno y alternativas muy claras y han sido muy ajustadas a la ley", afirmó.

"Creemos que éste ha sido un proceso legítimo", añadió el ex ministro chileno, quien asiste en Santiago a la reunión del Consejo de la Internacional Socialista (IS).

El secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA) precisó a periodistas que "decir que fue un proceso ajustado a derecho es más positivo que decir que no hubo fraude".

En los comicios en Nicaragua, según los cómputos del Consejo Supremo Electoral, continúa a la cabeza el candidato presidencial sandinista, Daniel Ortega.

"Los países enfrentan de todas maneras los mismos problemas, el nuevo presidente, sea quien sea, tiene que aceptar el hecho que su país, habiendo tenido algunos buenos resultados en los últimos años, sigue siendo uno de los más pobres de América", añadió Insulza.

"Por lo tanto el combate a la pobreza, el crecimiento económico, las necesidades de resolver los grandes problemas sociales de la región va a ser el desafío para el presidente, sea quien sea éste", recalcó. "La inestabilidad que ha habido en los últimos años no tiene que ver con cuestiones ideológicas sino que con cuestiones muy materiales como los resultados económicos, la pobreza, la desnutrición", subrayó. Añadió que el 2006 ha sido un año extremadamente activo en materia electoral en la región, con 15 comicios presidenciales, varias elecciones parlamentarias y municipales y dos plebiscitos.

"Esto demuestra que la democracia desde el punto de vista de la generación de la autoridad y de la toma de decisiones por la ciudadanía funciona, otra cosa es que tenemos que mostrar ahora más gobernabilidad", reafirmó.

Arias dispuesto trabajar con Ortega y dice democracia se afianza

El presidente de Costa Rica, Oscar Arias, aseguró hoy que la democracia se ha consolidado en Nicaragua tras las elecciones del domingo y se mostró dispuesto a trabajar junto a Daniel Ortega en caso de que finalmente resulte ganador.

Si gana Ortega "volveremos a trabajar juntos como trabajamos 20 años atrás, ya no por la paz de Centroamérica, porque ya la tenemos pacificada, pero sí por sacar adelante a los países", manifestó Arias en un comunicado.

El mandatario costarricense se encuentra desde el domingo en Chile realizando una visita oficial que concluirá el próximo miércoles.

Arias afirmó que "yo creo que ya la democracia se ha consolidado mucho en toda la región (centroamericana). Nicaragua no es ninguna excepción".

Comentó que desde 1990 en Nicaragua "se han hecho cuatro (elecciones) con las imperfecciones que tiene todo sistema electoral, pero la verdad es que estoy seguro de que el pueblo nicaragüense va a quedar satisfecho con el resultado electoral".

Arias, quien fue presidente de Costa Rica por primer vez entre entre 1986 y 1990 recibió el premio Nobel de la Paz 1987 por sus esfuerzos en la pacificación en Centroamérica que incluyeron conversaciones con los mandatarios de la región, incluido Ortega, quien gobernaba Nicaragua en esa época.



Hora: 04:08 PAG - 6 -

<u>Panamá</u>



Comicios fueron limpios, según los observadores

Jefe de misión de la OEA dice que la jornada electoral del domingo se ajustó a la ley.

El candidato presidencial Eduardo Montealegre reiteró que hubo 'anomalías' durante las elecciones.

El jefe de la misión de observación electoral de la Organización de los Estados Americanos (OEA), Gustavo Fernández, aseguró ayer que las elecciones en Nicaragua se realizaron de acuerdo con lo que indica que la ley.

"El acto electoral del día 5 de noviembre de 2006 ha sido pacífico, ordenado, masivo y ajustado a la ley. El domingo les dije pacífico, ordenado y masivo, pero hoy [ayer lunes] debo añadir que se ajustó a la ley de acuerdo a todos los reportes de nuestros observadores", señaló Fernández.

Fernández señaló que la información es relativa a los informes elaborados por los 200 observadores que desplegó la OEA en Nicaragua.

El reporte final señala además que la mayoría de las Juntas Receptoras de Votos (JRV) cerraron cerca de las 6:30 p.m y que se considera que el 70% de los 3.6 millones de nicaragüenses inscritos para votar ejercieron su derecho.

De acuerdo con los observadores, ninguna de las actas donde se refleja el escrutinio fue impugnada pese a los incidentes de ciudadanos que se quejaron por no haber podido votar.

"Solamente en el 2% de las JRV quedaron ciudadanos sin votar", aseguró Fernández, quien señaló que sólo reconocerán los resultados oficiales emitidos por el Consejo Supremo Electoral (CSE).

Estados Unidos



Ortega al frente en conteo de votos

En un asombroso regreso, el ex revolucionario marxista Daniel Ortega parece haber ganado la presidencia de Nicaragua 16 años después de que los rebeldes contras, respaldados por el gobierno de Reagan, ayudaron a sacarlo del poder.

Con el 62 por ciento de las boletas de votación contadas, el izquierdista Ortega tenía al cierre de esta edición el 38.6 por ciento de los votos, más de lo necesario para no tener que ir a una segunda vuelta con Eduardo Montealegre, que llevaba el segundo lugar con 30.9 por ciento. Dos grupos independientes de vigilancia electoral también le otorgaban la victoria a Ortega, aunque hoy es que se espera el resultado final

La victoria de Ortega sería un impulso para la izquierda en Latinoamérica, y revertiría los reveses recientes de las elecciones de México y Perú, y el fracaso de Venezuela en conseguir un puesto en el Consejo de Seguridad de la ONU. Ortega tiene vínculos estrechos con Fidel Castro y Hugo Chávez, que ayudó a la



Hora: 04:08 PAG - 7 -

campaña con envíos baratos de petróleo y abonos.

"Esto es bueno para el pueblo de Nicaragua y la integración de Latinoamérica", dijo el canciller cubano Felipe Pérez Roque a la Associated Press en La Habana.

Los partidarios de Ortega, que tiene 60 años, se lanzaron anoche a la calle, sonando las bocinas de sus automóviles, agitando la bandera roja y negra del Partido Sandinista, encendiendo cohetes y cantando. "Lo importante es que las elecciones fueron pacíficas, transparentes, y hubo una participación cívica completa", dijo René Núñez, un sandinista de alto rango, miembro de la Asamblea Nacional. Ortega en la presidencia significará un movimiento para "ponerle fin al hambre, más trabajo, educación gratis y programas sociales", dijo Núñez, que añadió que también se mantendrían ``relaciones amistosas y respetuosas con todos los países del mundo".

Unos 17,000 observadores nacionales e internacionales determinaron que las elecciones han sido limpias y justas, y solamente algunos funcionarios de la embajada de EEUU en Managua han expresado inquietud sobre ciertas "anomalías" reportadas en algunos centros de votación.

Ortega esperará proclamación

El candidato presidencial sandinista Daniel Ortega, virtual ganador de las elecciones del domingo pasado, dijo el martes que esperará la proclamación de candidato del Consejo Supremo Electoral (CSE). Ortega, de 61 años, que se encamina a su segundo período electoral de cinco años luego de tres derrotas consecutivas, dijo que "tengo que respetar lo que dice la ley electoral".

"Mientras el CSE no se pronuncie, sencillamente hay que tener calma, hay que tener paciencia", dijo. En un tercer informe preliminar del CSE, con el 61,8% de las juntas de votación escrutadas hasta el lunes, Ortega se mantenía a la cabeza de los comicios con 38,59% a su favor, contra un 30,94% de su mas cercano perseguidor, el disidente liberal, Eduardo Montealegre, de la Alianza Liberal Nicaragüense (ALN). Durante una visita que realizó al ex presidente estadounidense Jimmy Carter, jefe de una misión de observadores en Nicaragua, Ortega aprovechó para pedir a todos los candidatos, "tener la buena voluntad de manifestar su condición de trabajar juntos, gane quien gane esta elección".

"Trabajar juntos para erradicar la pobreza y darle seguridad al sector privado, darle seguridad a los inversionistas nacionales y extranjeros, dar la seguridad al país que quiere mejorar, y desarrollar las relaciones con toda la comunidad internacional", dijo.

"Esta es una decisión que tenemos nosotros y que estoy seguro que comparten todos los otros candidatos que han participado en estas elecciones", agregó.

Ramírez: Ortega ya no es un peligro

El escritor y ex vicepresidente de la república Sergio Ramírez Mercado dijo el lunes que un nuevo gobierno del líder sandinista, Daniel Ortega ya no representa un peligro continental porque el país ya no tiene la importancia geopolítica que tenía durante la guerra fría.

Entrevistado por la televisión local, Ramírez Mercado, que acompañó a Ortega en sus diez años de gobierno entre 1979 y 1990, dijo que Nicaragua no puede echar por la borda el tratado de libre comercio con Estados Unidos.

Escoger entre el TLC y la Alternativa Bolivariana para las Américas (ALBA) de Hugo Chávez "sería una fuente de conflicto muy grande", dijo, porque el TLC está en marcha, y el ALBA es simplemente un buen



Hora: 04:08 PAG - 8 -

deseo del presidente Chávez de asociarse con algunos países de América Latina alrededor del petróleo. Afirmó no creer que Nicaragua por tener a Ortega como presidente sea un peligro continental, porque ya no tiene importancia geopolítica y porque ya no estamos en la guerra fría, ni está la Unión Soviética. Advirtió que el ex presidente Ortega a quien describió como "un personaje muy polarizante", debería enmendar esa imagen para disipar los temores" que causan su candidatura.

"Yo creo que hoy mismo, debía hacer anuncios tranquilizantes para que el martes que abren los bancos y no haya una corrida bancaria, porque existen temores de mucha gente de que vendrán expropiaciones y que les van a invadir sus fincas", dijo.

"El debe decir que aquí no está pasando nada y que se trata de un simple cambio de gobierno", agregó.

Chávez complacido con resultado electoral nicaragüense

El presidente venezolano Hugo Chávez se mostró el lunes complacido, al afirmar que los escrutinios de las elecciones presidenciales en Nicaragua revelan una tendencia que es "prácticamente a estás alturas irreversible" a favor del líder sandinista Daniel Ortega.

"Información de última hora... primer lugar, Frente Sandinista de Liberación Nacional, Daniel Ortega", dijo Chávez en una ceremonia de entrega de pensiones a ex trabajadores de la administración pública. "Hay que esperar de todos modos los resultados oficiales definitivos, aún cuando se ha dicho que la tendencia es prácticamente a estas alturas irreversible, de forma tal que estaríamos ante un triunfo ya casi asegurado del frente Sandinista de Liberación Nacional en Nicaragua", indicó el mandatario esbozando una amplia sonrisa y ante una cerrada ovación de sus seguidores.

Acotó que lo acontecido en Nicaragua es evidencia de que "los pueblos se levantan de nuevo".

Chávez indicó que en horas de la medianoche del domingo conversó con Ortega y comentó que entonces lo notó "muy sereno, tranquilo".

"Bueno, Daniel... me encargó que saludara, como estoy saludando, a todo el pueblo venezolano de parte del pueblo nicaragüense", agregó antes de dar paso a otro tema.

El jefe de estado venezolano, que nunca ha ocultado su preferencia por Ortega, ha sido acusado de "comprar votos" a favor del ex gobernante, mediante un acuerdo petrolero firmado con las alcaldías nicaragüenses, que incluyó la donación de 10.000 toneladas de urea a organizaciones agropecuarias sandinistas.

Venezuela



Daniel Ortega se mantiene adelante con más del 60% de votos escrutados

Los aspirantes presidenciales Daniel Ortega y Eduardo Montealegre encabezan los resultados electorales, según las cifras proporcionadas por el Consejo Supremo Electoral de Nicaragua tras escrutar 61,80% de los votos totales emitidos.

Según informó en rueda de prensa el presidente del Consejo Supremo Electoral, Roberto Rivas, con un millón 527 mil 467 votos válidos y 61,80% de las juntas electorales escrutadas, el candidato del Frente



Hora: 04:08 PAG - 9 -

Sandinista, Daniel Ortega, ha obtenido hasta el momento 38,59% de los votos.

Reportó el portal digital de Telesur que seguido de Ortega, se ubica el aspirante por la Alianza Liberal Nicaragüense (ALN), Eduardo Montealegre, con 30,94% de apoyo.

En el cuarto boletín, el presidente del ente comicial informó que en tercer lugar se ubica José Rizo, del Partido Liberal Constitucionalista (PLC), con 22,93%.

De cuarto lugar está el aspirante Edmundo Jarquín, del Movimiento Renovador Sandinista (MRS), con 7,25% del total escrutado.

Se espera que el quinto boletín sea oficializado este martes, durante la mañana, en la sede del CSE. Según la ley electoral nicaragüense, para proclamarse Presidente en primera vuelta el candidato vencedor necesita obtener 40% de los votos válidos ó 35%, con una ventaja de cinco puntos porcentuales sobre el segundo aspirante más votado.

Ortega sentará precedente si recupera Presidencia por vía electoral

Si el Consejo Supremo Electoral (CSE) de Nicaragua anuncia oficialmente este martes el triunfo de Daniel Ortega como el nuevo Presidente de ese país, el candidato sandinista sentaría un precedente en la nación al convertirse en el primer Mandatario que recupera el poder por la vía electoral.

Está previsto que el CSE anuncie este martes el resultado final de las elecciones presidenciales y legislativas, las cuales tienen al candidato Daniel Ortega como virtual vencedor sobre la base del escrutinio de 62% de las mesas.

De acuerdo con los datos divulgados este lunes en horas de la noche en el cuarto conteo preliminar, el ex Mandatario exhibe una ventaja de casi ocho puntos porcentuales sobre su más cercano rival, el ex banquero de la Alianza Liberal Nicaragüense, Eduardo Montealegre, según detalló Prensa Latina. Al menos dos conteos paralelos realizados a boca de urna por organismos de observación independientes otorgaron la victoria, en primera vuelta, al candidato de la Gran Unidad Nicaragua Triunfa, que lidera el Frente Sandinista de Liberación Nacional.

Los resultados preliminares que dan como vencedor al líder sandinista no han sido reconocidos por el resto de los candidatos, con la excepción del ex guerrillero Edén Pastora, pero la posibilidad de que prospere cualquier impugnación es mínima.

Todas las evaluaciones del proceso electoral dadas por los observadores internacionales coinciden en destacar la tranquilidad y transparencia con que se realizaron los comicios.

La Organización de Estados Americanos (OEA), la Unión Europea (UE), el Centro Carter y el Consejo de Expertos Electores Latinoamericanos se cuentan entre las entidades que vigilaron este proceso electoral.

Nicaragüenses apuestan por cumplimiento de promesas de Daniel Ortega

Ahora sólo falta que nos cumpla», respondió un mecánico nicaragüense mientras se afana en cambiar un neumático a una camioneta blanca, al ser consultado por un corresponsal de Prensa Latina sobre la casi inminente vuelta al poder del líder sandinista Daniel Ortega.

El automóvil ni siquiera es de su propiedad porque el hombre cetrino de rostro curtido por el sol, es un mecánico de un pequeño taller de Villa Libertad, un barrio humilde del este de Managua, la capital de Nicaragua.

Chano, así a secas, como se identificó, cree sin embargo, que Ortega, quien habría ganado en primera



Hora: 04:08 PAG - 10 -

vuelta las elecciones presidenciales en Nicaragua, 'se merece una segunda oportunidad.

Este país ya no puede estar peor, agrega el obrero, con una mezcla de resignación y esperanza, en alusión a la pobreza que afecta al 80% de la población y el galopante desempleo.

El mecánico espera, eso sí, que el líder sandinista cumpla su promesa de sacar a Nicaragua de la pobreza, índice en el que ocupa el penúltimo lugar en el continente, sólo superado por Haití.

De lo único que parece estar convencido, es de que un gobierno sandinista sabrá poner coto a la creciente ola de violencia y delincuencia que azota Managua.

España

EL PAIS es

Ortega, a un paso de la presidencia de Nicaragua, con más de la mitad de los votos escrutados El sandinista, pese a obtener el 38,59% de apoyos y aventajar a su rival en casi ocho puntos, no se proclama todavía vencedor de los comicios

El candidato presidencial sandinista, Daniel Ortega, sigue consolidando su victoria en las elecciones celebradas el domingo en Nicaragua, al obtener, con el 61,80% de las juntas receptoras de votos (JTV) escrutadas, el 38,59% de sufragios, según ha declarado el presidente del Consejo Supremo Electoral (CSE), Roberto Rivas, al presentar el cuarto informe preliminar provisional de los resultados de los comicios presidenciales y legislativos.

En segundo lugar de estos resultados figura el candidato de Alianza Liberal Nicaragüense (ALN), Eduardo Montealegre, con el 30,94%, y en tercer lugar José Rizo, del Partido Liberal Constitucionalista (PLC), con el 22,93% de los sufragios. Rivas ha añadido que este martes dará un quinto informe sin precisar la hora. La ley electoral nicaragüense establece que para proclamarse presidente en la primera ronda el candidato vencedor necesita obtener el 40% de los votos o bien el 35% con una ventaja de cinco puntos porcentuales sobre el segundo aspirante más votado.

Pese a todo, Ortega no se ha declarado todavía ganador de las elecciones porque, según dijo, hay que esperar los resultados oficiales que dé el Consejo Supremo Electoral (CSE). "Quiero dejar claro que nosotros cumpliendo con la ley seguimos esperando los resultados oficiales del CSE y por lo tanto el Frente Sandinista de Liberación Nacional seguirá esperando hasta que den esos resultados para que se pueda establecer con toda claridad quién será el próximo presidente de Nicaraqua", indicó Ortega.

Un Juzgado embarga las ayudas de España a Nicaragua por impago de una indemnización laboral La Embajada de Nicaragua en Madrid, condenada a indemnizar a una trabajadora por despido improcedente

Carmen Pérez Urbez llevaba 17 años trabajando para la Embajada de Nicaragua cuando le comunicaron su despido. Según sus superiores, el motivo para prescindir de ella había sido un desastre natural: las arcas de Nicaragua no podían soportar su sueldo tras el paso del huracán Mitch. Pérez Urbez llevó su caso a los tribunales que, en 1999, le dieron la razón y condenaron a la Embajada a pagarle una indemnización que hoy ronda ya casi los 60.000 euros. El caso se ha demorado por los pasillos de varios ministerios hasta que un Juzgado de lo Social de Madrid ha decidido embargar las ayudas que el Estado Español concede a Nicaragua hasta que se satisfaga la indemnización de Pérez Urbez.

Cuando en 1999 la Embajada fue condenada por primera vez su reacción fue la de declararse en situación



Hora: 04:08 PAG - 11 -

de insolvencia. Así, en quiebra (un hecho totalmente excepcional para una Embajada), consiguió demorar el pago de la indemnización que tuvo que asumir el Fondo de Garantía Salarial. Pérez Urbez recibió entonces una pequeña parte de su compensación mientras que la Embajada se escudaba en la "inviolabilidad diplomática" para olvidarse del asunto.

Pero en 2001 el Juzgado nº11 de lo Social de Madrid reabrió la ejecución del caso al demostrar la existencia de partidas presupuestarias existentes en el Ministerio de Asuntos Exteriores a favor del Estado de Nicaragua. La declaración de insolvencia quedaba entonces suspendida y el juzgado pedía a Exteriores el detalle de todas las ayudas concedidas a Nicaragua con el fin de suspenderlas.

A lo largo de estos años el juzgado ha instado en varias ocasiones al Ministerio de Exteriores para que haga efectivo el embargo de las ayudas, pero éste nunca se ha llevado a efecto y la orden ha pasado por múltiples departamentos en los que siempre se contesta lo mismo a la demandante: "están estudiando el asunto".